

Tagesordnung der 15. Sitzung des Schulausschusses

Donnerstag, 08.11.2018, 18:00 Uhr,

Berufskolleg Wirtschaft des Kreises Heinsberg, Erlenweg 2, 52511 Geilenkirchen

Öffentlicher Teil

1. Besichtigung des Berufskollegs Wirtschaft des Kreises Heinsberg in Geilenkirchen
2. Vorstellung des neuen stellv. Schulleiters des Berufskollegs Wirtschaft
3. Informationen über die Arbeit des Medienzentrums Kreis Heinsberg
4. Einrichtung eines digitalen Trainingsraumes im Bildungshaus des Kreises Heinsberg
5. Bericht der Verwaltung
6. Anfragen

Nichtöffentlicher Teil

7. Bericht über das Ergebnis der Qualitätsanalyse an der Rurtal-Schule des Kreises Heinsberg
8. Bericht der Verwaltung
9. Anfragen

Sitzung: öffentlich

Vorlage: 0409/2018

Besichtigung des Berufskollegs Wirtschaft des Kreises Heinsberg in Geilenkirchen

Beratungsfolge:

08.11.2018 Schulausschuss

Finanzielle Auswirkungen:

nein

Leitbildrelevanz:

05

Inklusionsrelevanz:

ja

Das Berufskolleg Wirtschaft ist im Jahr 1966 unter dem Namen „Kaufmännische Schulen des Kreises Heinsberg“ als Schule für den kaufmännischen Bereich errichtet worden. Derzeit werden mehr als 1.500 Schülerinnen und Schüler an dieser Schule sowohl dual als auch vollzeitschulisch ausgebildet. Die duale Ausbildung erstreckt sich auf die Berufsfelder Einzelhandel, Kaufleute für Büromanagement, Industriekaufleute, Steuerfachangestellte, medizinische und zahnmedizinische Fachangestellte. Das Berufskolleg wurde fortwährend erweitert und modernisiert. Die Schulleiterin, Gabriele Kaspers, wird durch die Schule führen und weitere Informationen zum Berufskolleg Wirtschaft geben.

Sitzung: öffentlich

Vorlage: 0530/2018

Vorstellung des neuen stellv. Schulleiters des Berufskollegs Wirtschaft

Beratungsfolge: 08.11.2018 Schulausschuss	
Finanzielle Auswirkungen:	nein
Leitbildrelevanz:	05
Inklusionsrelevanz:	ja

Am 01.08.2018 ist am Berufskolleg Wirtschaft in Geilenkirchen durch Ausscheiden von Studiendirektorin Brigitte Esser die Stelle des Studiendirektors/der Studiendirektorin als ständiger Vertreter/ständige Vertreterin der Leiterin der Schule frei geworden. Die Bezirksregierung Köln hat den bis dahin am Berufskolleg Jülich als Lehrkraft beschäftigten Holger Foltz mit Wirkung vom 22.10.2018 mit der Wahrnehmung der Aufgaben eines Studiendirektors als ständigen Vertreter der Leiterin des Berufskollegs Wirtschaft in Geilenkirchen beauftragt. Eine förmliche Beteiligung bzw. Beschlussfassung des Schulträgers bei der Besetzung von Stellen der stellv. Schulleitungen ist gemäß Schulgesetz NRW nicht vorgesehen.

Der stellv. Schulleiter Foltz wurde gebeten, sich dem Schulausschuss vorzustellen.

Sitzung: öffentlich

Vorlage: 0531/2018

Informationen über die Arbeit des Medienzentrums Kreis Heinsberg

Beratungsfolge:

08.11.2018 Schulausschuss

Finanzielle Auswirkungen:	nein
----------------------------------	------

Leitbildrelevanz:	05
--------------------------	----

Inklusionsrelevanz:	ja
----------------------------	----

Der Leiter des Medienzentrums Kreis Heinsberg, Guido Rütten, wird über die Arbeit des Medienzentrums Kreis Heinsberg informieren.

Sitzung: öffentlich

Vorlage: 0532/2018

Einrichtung eines digitalen Trainingsraumes im Bildungshaus des Kreises Heinsberg**Beratungsfolge:**

08.11.2018 Schulausschuss

04.12.2018 Kreisausschuss

Finanzielle Auswirkungen:

2019: 40.000 €

Leitbildrelevanz:

05

Inklusionsrelevanz:

ja

Das Medienzentrum Kreis Heinsberg ist eine Serviceeinrichtung für die Schulen im Kreis Heinsberg. Die Aufgaben der kommunalen Medienzentren sind einer fortwährenden Entwicklung unterworfen; eine wichtige Dienstleistung des Medienzentrums Kreis Heinsberg ist heute die Bereitstellung von digitalen Geräten zu Testzwecken. Hierzu haben die Medienberater des Kreises Heinsberg ein Konzept entwickelt, um den Schulen die Möglichkeit zu geben, digitale Endgeräte kennen zu lernen und auszuprobieren. Angedacht ist die Einrichtung eines Trainingsraumes für digitale Unterrichtsmethodik mit dem Ziel, Digitalisierungsprojekte von Schulen aller Schulträger im Kreis Heinsberg zu unterstützen. Schulen werden in schneller Frequenz neue und bessere Geräte im Bereich der Computer und Präsentationsgeräte angeboten; es gibt immer mehr digitale Anwendungen wie Programme, Apps oder E-Books. Für die Schulen wird es zunehmend schwieriger, den Überblick zu behalten und Anschaffungsentscheidungen zu treffen. Hier setzt das Konzept des geplanten Trainingsraumes an. Dieser Trainingsraum soll u. a.

- aktuelle Gerätetechnologie enthalten,
- den Lehrkräften die Möglichkeit geben, aktuelle Geräte auszuprobieren,
- ein Raum für Fortbildung und praktisches Medientraining sein,
- ein „Labor“ für digitale Schülerprojekte sein und
- in den Abendstunden und an Wochenenden der Volkshochschule des Kreises Heinsberg für Schulungszwecke zur Verfügung stehen.

Im Wesentlichen ist zunächst folgende Ausstattung des Raumes vorgesehen:

- Internet und WLAN
- Tischgruppe für 12-16 Personen
- 3-4 interaktive Tafelsysteme
- 8 iPads im Koffer
- 8 Notebooks (Windows)
- 4 Mikrophone Easyspeak
- 2 Dokumentenkameras
- drahtlose Verbindungen PC – Beamer (Apple TV, Miracast, Wireless HDMI usw.)

- Lautsprecher (z. B. Logitech Z-5)
- Calliope (Programmieren), Mbot (Roboter), Raspberry Pi, Lego Mindstrom, Scratch, Drohnen usw.
- unterrichtsrelevante Programme und Apps

Die Kosten für die Ausstattung des Raumes belaufen sich auf ca. 40.000 €. Zur Realisierung steht im Bildungshaus des Kreises Heinsberg, Oberbrucher Straße 1, 52525 Heinsberg, ein geeigneter Raum zur Verfügung.

Die Verwaltung unterstützt das entwickelte Konzept als eine Grundlage für eine erfolgreiche und nachhaltige Gestaltung der Förderung von Medienkompetenz in den Schulen im Kreis Heinsberg und befürwortet die Einrichtung eines digitalen Trainingsraumes im Bildungshaus des Kreises Heinsberg. Im Entwurf des Haushaltsplanes 2019 ist ein entsprechender Ansatz enthalten.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit dem Medienzentrum Kreis Heinsberg einen digitalen Trainingsraum im Bildungshaus des Kreises Heinsberg einzurichten.